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Спасибо  
за отзывчивость и доброту!

Инвалиду выделили жилье

Достойно внимания

В адрес председателя Комитета ГД РФ по 
экономической политике, инновационному развитию 
и предпринимательству Анатолия Аксакова пришло 
благодарственное письмо из Мариинского Посада.

В День российского пред-
принимательства, 26 
мая, в Чебоксарах про-
шел Конгресс депутатов 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ ПФО. Главная 
тема форума - «Импорто-
замещение как фактор 
развития регионального 
предпринимательства». 
Итогом мероприятия ста-
ло принятие резолюции 
в адрес Государственной 
Думы РФ, министерств и 
ведомств федерального 
уровня для учета мнений 
представителей регио-
нального бизнеса при 
разработке и принятии 
законов.

Мероприятие, значимое не 
только для Чувашии. Тем не ме-
нее при его подготовке сотрудники 
регионального отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ столкнулись с 
трудностями – возникли пробле-
мы с помещением для проведения 
Конгресса. Конечно, такое отноше-
ние власти большого удивления не 
вызвало, да и помещение в конце 
концов нашли – форум принял не-
большой, но уютный зал Камерно-
го театра, о чем образно сказал в 
своем вступительном слове пред-
седатель Совета Палаты депутатов 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Ни-
колай Левичев:

- Бывает, большое искусство 
творится и в камерных залах, а 
иногда и в большом театре про-
исходит что-то не очень понятное, 
тогда как в камерном осуществля-
ется прорыв.

Накануне форума, 25 мая, 
встречи с главой Чувашии удосто-
ились два его участника из Мол-
давии – председатель парламент-
ской Партии социалистов Игорь 
Додон и депутат парламента Респу-
блики Молдова от этой партии Ан-
дрей Негуца. А в день проведения 
Конгресса Николай Левичев и Ана-
толий Аксаков посетили торжество, 
проводимое властью по поводу 
Дня предпринимательства.

Несмотря на небольшой зал те-
атра, мероприятие было масштаб-
ным. На него приехали депутаты 
Государственной Думы, эксперты, 
а также депутаты всех уровней 

региональных отделений партии в 
республиках Башкортостан, Марий 
Эл, Мордовия, Татарстан, Удмурт-
ской и Чувашской республиках, 
Пермском крае, Кировской, Ниже-
городской, Оренбургской, Пензен-
ской, Самарской, Саратовской и 
Ульяновской областях.

В работе Конгресса участво-
вали заместитель председателя 
Государственной Думы РФ, пред-
седатель Совета Палаты депутатов 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Николай Левичев, председатель 
Комитета ГД РФ по экономической 
политике, инновационному раз-
витию и предпринимательству 
Анатолий Аксаков, а также глава 
правительства Чувашии Иван Мо-
торин.

- Тема импортозамещения 
крайне важна для оценки как со-
временного состояния, так и глав-
ных тенденций российской эконо-
мики, - сказал, открывая форум, 
Николай Левичев. – В результате 
плодотворной дискуссии можно 
будет лучше понять, как падение 
курса рубля, санкции, падение им-
порта повлияли на экономическую 
жизнь регионов.

Руководитель регионального 
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Анатолий Аксаков поблагодарил 
руководство партии за то, что ме-
стом проведения встречи были 
выбраны Чебоксары.

- Чувашия обладает большим 
потенциалом для реализации про-
граммы импортозамещения, - от-
метил депутат, - а СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ ставила подобные задачи 
задолго до того, как импортоза-

мещение стало обсуждаться как в 
правительстве, так и на различных 
площадках, поскольку эта тема 
тесно связана с диверсификацией 
экономики. 

В резолюции Конгресса Па-
латы депутатов СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ предлагается комплекс 
мер для осуществления импор-
тозамещения. Меры эти должны 
поддержать отечественных пред-
принимателей, занятых в реаль-
ном секторе экономики, носить 
системный характер и обеспечить 
снижение экономических рисков 
уже в ближайшее время.

Символично, что в этот же день 
президент Владимир Путин ска-
зал, что выгодами от текущего со-
стояния курса рубля нужно успеть 
воспользоваться, потому что они 
не будут продолжаться бесконеч-
но: «Но нужно понимать, что такие 
возможности могут быть огра-
ничены во времени и ими нужно 
грамотно, максимально быстро 
воспользоваться для наращива-
ния несырьевого экспорта и про-
ведения интенсивного освоения 
собственного рынка». 

Пожалуй, главной для Чувашии 
новостью стало сообщение Анато-
лия Аксакова о реструктуризации 
долгов концерна «Тракторные за-
воды». Выплаты прежних долгов 
будут заморожены, а предприятие 
сможет получить новые кредиты. 

- Шанс появляется, надо его ис-
пользовать, сказал депутат. - Но я 
боюсь, что такому должнику бан-
ки будут давать деньги с опаской. 
Придется выбивать гарантии госу-
дарства, мы будем этому помогать.

Напомним, в апреле в мусорном 
баке были найдены несколько папок с 
документами, содержащими перепи-
ску этой организации с юридически-
ми и физическими лицами. В папках 
содержались персональные данные 
граждан (паспортные данные, Ф.И.О., 
адрес, контактные телефоны). Вместе 
с тем в соответствии с требованиями 
Федерального закона «О персональ-
ных данных» операторы и иные лица, 
получившие доступ к персональным 
данным, обязаны не раскрывать тре-

тьим лицам и не распространять их 
без согласия субъекта персональных 
данных, если иное не предусмотрено 
ФЗ.

Тем самым фонд капремонта нару-
шил большое количество федеральных 
законов. Все данные переданы Управ-
лением в Прокуратуру Чувашской 
Республики для привлечения Фонда к 
административной ответственности и 
принятия мер прокурорского реагиро-
вания. 

Подробности на 4 стр.

Управление Роскомнадзора по Чувашской Республике 
рассмотрело запросы депутатов фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» и выявило нарушения в деятельности 
Некоммерческой организации «Республиканский фонд 
капитального ремонта многоквартирных домов».

Фонд капремонта  
привлекут к ответственности

Законодатель на знает законов?

Газета хотела знать, какими были 
результаты поименного и пофрак-
ционного голосования (за, против, 
воздержался) по всем вопросам по-
вестки дня на очередной 24-й сессии 
республиканского парламента, что-
бы затем рассказать об этом своим 
читателям.

В соответствии со ст. 39 Закона 
Российской Федерации «О средствах 
массовой информации» в письме со-
держалась просьба прислать ответ в 
семидневный срок с момента полу-
чения запроса. Пошел уже седьмой 
месяц, но спикер до сих пор не удо-
стоил редакцию ответом.

Еще в прошлом году, 5 ноября 2014 года, на имя 
председателя Госсовета Чувашии Юрия Попова редакция 
нашей газета отправила обращение.

Мужчина является инвалидом и 
страдает заболеванием, при наличии 
которого ему в соответствии с законом 
должна быть предоставлена муници-
пальная квартира. Он состоял на учете 
в качестве нуждающегося в получении 
жилого помещения в списках «Мало-
имущие» и имел право на внеочеред-
ное предоставление жилья по договору 
социального найма.

Но очевидные права граждан у нас 
зачастую приходится доказывать в суде. 
Так было и на этот раз. Суд был выигран 
благодаря депутату Молякову. И глава 
администрации Калининского района, 
руководствуясь решением Ленинского 
районного суда Чебоксар, постановил 
предоставить нуждающемуся одно-
комнатную квартиру в доме по улице 
Дементьева.

После активного вмешательства и содействия депутата 
Госсовета Чувашии Игоря Молякова чебоксарец получил 
квартиру.

«Мариинско-Посадская мест-
ная организация Всероссийского 
общества слепых выражает Вам 
огромную благодарность за финан-
совую помощь, оказанную нашей ор-
ганизации, - пишет депутату предсе-
датель Мариинско-Посадской МО ВОС  
В. Михайлова. – Благодарим Вас за 

понимание наших проблем, за отзыв-
чивость, доброту и чуткое отношение 
к проблемам инвалидов, защите их 
прав и благополучия.

Разрешите пожелать Вам успехов в 
Вашей нелегкой работе, направленной 
на процветание нашей Родины и улуч-
шение жизни народа».

с
о

бы
ти

я На малой площади 
говорили  
о больших проблемах 

В Чебоксарах прошел Конгресс депутатов партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Приволжского федерального округа
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Чувашию охватил опасный

В газетном материале 
невозможно рассказать обо 
всем подробно. Потому по-
пытаемся показать это на 
примере Яльчикского района. 

                                 

Нужен успех? 
Пожалуйста!

Чтобы удержаться во вла-
сти, главе и правительству 
необходимо показывать Мо-
скве успехи. О том, как это 
делается в промышленности 
и сельском хозяйстве, наша 
газета рассказывала не раз. 
А на примере «передового» 
Яльчикского района мы по-
кажем, как рисуются успехи в 
строительстве жилья.

Есть в районе Янтиковское 
сельское поселение. Десять 
населенных пунктов, полто-
ры тысячи дворов, четыре 
тысячи жителей. Не поверите, 
но в поселении, судя по отче-
там, жилья ежегодно вводит-
ся более 4 тыс. кв. метров. Что 
больше, чем, к примеру, во 
всем Шумерлинском районе. 
Как это делается? Очень про-
сто. Возьмем 2013 год (пока 
удалось получить эти дан-
ные). Судя по отчетам, тогда 
только за один день - 27 ноя-
бря - в поселении реконстру-
ировали 28 надстроек инди-
видуальных жилых домов. О 
чем, правда, их хозяева вряд 
ли знают, да и нет у многих из 
них никаких надстроек. Что 
интересно, сочинители даже 
не пытались разнообразить 
цифры для правдоподобно-
сти, всем нарисовали строи-
тельный объем 60 кубомет-
ров. А за год таких надстроек 
и жилых домов только в про-
шлом году в поселении якобы 
набралось аж более полусот-
ни. Как ни старались предста-
вители партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, не нашли даже 
пяти. Кто же этот находчивый 
глава поселения? – спросите 
вы. Отвечаем: Виталий Рыб-
кин, двоюродный брат супру-
ги Михаила Игнатьева. Тво-
рит во вверенном поселении 
что хочет. Неслучайно про-
тив него ведутся следствен-
ные действия по поводу мо-
шенничества с земельными 
участками. Но Рыбкин, сами 
понимаете, ничего не боится. 
Вопреки закону, даже жену 
устроил в администрацию 
поселения работать в своем 
подчинении.

В Кильдюшевском сель-
ском поселении (глава Лео-
нид Кошкин) реконструиро-
вали уже не надстройки, а 

пристрои. При-
чем таким же 
методом. К примеру, в один 
день, 30 октября 2013 года, 
«приняли» сразу 29 пристро-
ев. И как только успевают 
оформлять документы стро-
гой отчетности? К тому же на 
несуществующие объекты 
недвижимости. 

А теперь обратите внима-
ние.

В 2014 году, по статисти-
ке, в Чувашии было введено 
862078 кв. м жилья. Анали-
тики считают, хорошо, если 
реально ввели хотя бы 500 
тысяч.

Вольному 
«художнику» -  
особая воля

«Красивая» статистика 
вредна не только искажени-
ем истинной картины дей-
ствительности. Она еще по-
зволяет чиновнику получить 
некую служебную выгоду. По-
казывая фиктивные данные, 
глава администрации Нико-
лай Миллин выводил район в 
число передовых в республи-
ке, за что неоднократно по-
ощрялся и награждался Игна-
тьевым. В свою очередь такие 
фиктивные сведения из райо-
нов позволяют руководителю 
республики представить всю 
Чувашию передовым реги-
оном. И правительство Рос-
сии делает вывод, что глава 
успешно справляется с воз-
ложенной на него задачей.

Но не только в этом дело. 
За «картины маслом» руко-
водители районов получают 
от главы республики некий 
карт-бланш на самоуправ-
ство (иначе зачем рисковать 
с подделкой статданных?) и 
пользуются им сполна.

Николай Миллин понял 
это быстро и уже с первых 
лет своего правления развил 

бурную деятельность. Один 
пример.

В 2000 году в Яльчиках в 
удивительно короткий срок 
якобы построили (реконстру-
ировали) жилой дом на 12 се-
мей. Адрес – Канашское шос-
се, 2. На его строительстве 
«освоили» 10 млн рублей – 
немалые для района по тому 
времени деньги. Ведь дом со 
всеми удобствами… На са-
мом деле он стоял там с 1980 
года. Никаких удобств, кроме 
колодца и туалета, во дворе 
не было. Принадлежа-
ло здание предприятию 
«Яльчикская сельхоз-
химия» и жилым домом 
никогда не являлось. На 
первом этаже находились 
столовая и спортивный 
зал, на втором имелись 
комнаты для водителей-
дальнобойщиков. Пере-
вод помещений из не-
жилого фонда в жилой 
не осуществлялся. И вообще, 
строить жилой дом здесь 
было никак нельзя, потому 
что площадь под зданием от-
носилась к категории «Зем-
ли промышленности». Хотя 
21 января 2002 года Миллин 
задним числом издал поста-

новление, согласно которому 
участок (0,5981 га) под домом 
изъяли из земель «Сельхоз-
химии» и передали в ведение 
Яльчикского ММПП ЖКХ. Од-
нако такие решения вправе 
принимать лишь правитель-
ство республики. 

Манипуляций со строи-
тельством жилья за годы 
правления Миллина райо-
ном набирается немало. Как, 
например, ситуация вокруг 
многоквартирного дома по 
ул. Советской, 17 в Яльчиках. 
Здесь ММПП ЖКХ района (ди-
ректор В.А. Нягин) взыски-
вало с дольщиков немалые 
дополнительные суммы на 
основе формального дого-
вора (он не зарегистрирован 
в установленном порядке, 
сторонами не согласованы 
все его существенные усло-
вия, такой договор считается 
незаключенным). Или когда 
при переселении в этот дом 
из ветхого жилья руководи-
тель поселения В.В. Сайкин 
незаконно взимал с граж-
дан деньги якобы на рекон-

струкцию дома и т. п.

Новый вид 
земельного урожая – 
денежный

Другая доходная часть 
сельских коррупционеров – 
манипуляции с земельными 
участками. Скандалы по это-
му поводу вышли далеко за 
пределы района. У газеты нет 
возможности написать о них 
подробно, потому расскажем 
обобщенно.

В районе незаконно про-
водятся аукционы по про-
даже участков, на которых 
уже есть постройки. Просто 
участки называют вновь об-
разованными – и все дела. 
При этом с покупателей бе-
рутся деньги за межевание и 

даже за объявления в газету. 
На самом деле за межевание 
должен платить собственник 
земель, т. е. администрация 
района. К тому же в районе 
все участки размежеваны 
и поставлены на учет еще в 
1997 году, вновь образован-
ных участков попросту нет. 
На межевание уже были по-
трачены десятки миллионов 
рублей. Спрашивать, куда 
идут теперь незаконные по-
боры, думается, нет смысла. 
И еще. Стоимость участков не 
оценивалась. Она рассчиты-
валась в процентах от када-
стровой стоимости, равных 
ставке земельного налога. И 
все же на «оценку» участков 
были истрачены сотни тысяч 
рублей. 

Правоохранители  
и чиновники –  
в одной упряжке

А что же правоохранитель-
ные органы?

Надо сказать, прокуратура 
района поначалу вроде бы 
попыталась пресечь незакон-
ные действия главы райад-
министрации. Однако вскоре 
изменила свою позицию и 
в течение 12 лет закрывала 
глаза на незаконность пере-
селения граждан, фиктивное 
строительство многоквар-
тирного жилого дома, что 
позволило «освоить» 10 млн 
рублей, и т. д. 

Проблемами Яльчикского 
района уже много лет зани-
маются депутат Госсовета ЧР 

Игорь Моляков и другие 
активисты партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. У них 
за эти годы набралась 
целая гора отписок, под-
писанных и. о. прокурора 
республики В.П. Щетин-
киным, и. о. прокурора 
республики А.И. Григо-
рьевым, прокурором Яль-
чикского района В.А. Ни - 

колаевым и др. Подобные от-
веты шлет и министр МВД по 
ЧР С.Е. Семенов, начальник 
межмуниципального отдела 
МВД РФ «Комсомольский» 
Г.Н. Кокшин и его зам. по Яль-
чикскому району А.В. Пет-
ров, высокопоставленные 
сотрудники СУ СК России по 
ЧР А.Г. Митин, Р.Р. Родионов. 
Изощренно реагируют на 
нарушения законов чинов-
никами Яльчикского района 
суды. Своеобразный пример 
«объективности» Фемиды 
показал судья Яльчикского 
районного суда А.В. Филип-
пов. Он дважды – 15 марта 
2011 г. и 22 июня 2011 г. – 
рассматривал один и тот же 
иск ММПП ЖКХ к Н.М. Сме-
таниной и А.Г. Васильевой, 

слово в слово установил 
обстоятельства дела, 
а вот решения принял 
диаметрально противо-
положные: в первом 

Чтобы удержаться 
во власти, главе 
и правительству 
необходимо 
показывать Москве 
успехи.

Общественность привыкла к мысли, что команда нынешнего 
главы Чувашии Михаила Игнатьева не способна управлять 
республикой. Только это как посмотреть. Если с точки зрения 
интересов народа – то да, не способна. А вот с точки зрения 
интересов окружения главы она справляется со своей задачей 
на все 150 процентов. 

Случается, глава республики приезжает в Яльчики неофициально. 
Все равно его стараются встречать «как подобает». К его приезду 

был покрашен и этот дом. Деньги (13 тыс. руб.) на покраску потре-
бовали от жителей, хотя дом – муниципальный.

Главу республики Михаила Игнатьева, а также глав райо-
на Николая Миллина и Янтиковского сельского поселения 

Виталия Рыбкина часто можно видеть вместе.  
И не только на полях.
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Несть числа 
нарушениям

Если народ их «уйдет», 
многие не просто  
отойдут от кормушки,  
а отправятся прямиком  
на скамью подсудимых.

Если кто-то думает, 
что вирус corruption 
(коррупция) распространен 
только в Яльчикском 
районе, пусть назовет хотя 
бы один другой район 
республики, где не было 
бы подобного произвола 
местных властей.

Любой видящий да слышащий 
житель Чувашии знает, что кор-
рупция, как запущенная раковая 
опухоль, пронизала всю респу-
блику. Метастазы этой опухоли 
распространяются из столицы, 
от самых главных начальников. 
Глава республики Михаил Игна-
тьев собрал вокруг себя команду 
именно из таких людей. Не будем 
голословными, приведем при-

меры. Чтобы нас не обвинили 
в предвзятости или искажении 
фактов, возьмем их из автори-
тетных СМИ, таких как «5 канал» 
ТВ (передача «Момент истины»), 
программа «Неделя с Мариан-
ной Максимовской» (ныне, к 
сожалению, закрытая) на НТВ, 
российская электронная газета 
The Moscow Post и др. Все они ут-
верждают (да мы и сами видим), 
что среди приближенных к Игна-
тьеву лиц наблюдается «обилие 
коррупционеров». Многие из 
них – родные, друзья и близкие 
его или его супруги, хотя сам Ми-
хаил Васильевич категорически 
это отрицает.

Итак, кто же они?
Прежде всего, вспоминаются 

экс-министры – друг семьи Ана-
толий Николаев (Минспорта) и 
кум Иван Исаев (Минприроды). 
Оба попали под уголовное пре-
следование за злоупотребление 
служебным положением. Звучит 
просто, но на самом деле речь 
о присвоении многих и многих 
миллионов рублей. Игнатьев за-
щищал их до последнего, вплоть 
до суда держал на должностях 
(вспомним реакцию президента 
страны Путина в отношении гу-
бернатора Сахалина Александра 
Хорошавина, которого он при 
первых же подозрениях в кор-
рупции немедленно отправил в 
отставку).

Также до последнего Игнатьев 
защищал друга – генерально-
го директора «Чувашавтодора» 
Александра Волкова, которо-
го преследовали в уголовном 
порядке за присвоение 43 млн 
рублей. Кстати, в ходе расследо-
вания этого дела загадочно скон-
чался Сергей Семенов – главный 
бухгалтер ОАО «Чувашавтодор». 
Его обнаружили в своем доме с 

перерезанной шеей. Но, стран-
ное дело, в возбуждении уголов-
ного дела по факту смерти Семе-
нова было отказано (похоже на 
случай в Яльчикском районе, о 
чем сказано на стр. 2). «Это лишь 
подтверждает версию о том, что 
местные власти всеми силами 
хотят «замять» дело «Чувашав-
тодора» и не допустить рассле-
дования вероятного убийства 
Семенова. А ведь развал этого 
расследования очень выгоден 
главе Чувашии, так как ниточки 
от расследования дела Волкова 
могут привести именно к нему!» 
– писала The Moscow Post. При 
этом издание напоминало, что 
«Чувашавтодор» – близкая для 
Игнатьева организация, тогда 
там работал его родной брат.

Вскоре в хищении немалых 
миллионов федеральных рублей 
обвинили еще одного дорож-
ника, «близкого к губернатору», 
– руководителя Упрдор «Волга» 
Сергея Гаврилова.

Особая статья – главы адми-
нистраций районов, ведь их 
всех реально поставили по воле 
главы. И как же много среди них 
оказалось воров и мошенников! 
Только за последние два с не-
большим года посадили Юрия 
Моисеева, работавшего главой 
администрации Мариинско-
Посадского района. Осужден 
бывший глава администрации 
Шумерлинского района Алек-
сей Зименков. Идет суд над 
главой администрации Алатыря 
Михаилом Марискиным и его 
подельниками, нанесшими, по 
предварительным данным, горо-
ду ущерб на сумму свыше 40 млн 
рублей.

Скажем прямо, в аналогичных 
действиях можно обвинить не-
мало и других глав (см. пример 
Яльчикского района), если бы их 
не защищали свыше.

Сегодня эта рать во главе с 
Михаилом Игнатьевым делает 
все, чтобы остаться у кормила 
власти. Все члены команды врут 
напропалую о немыслимо боль-
ших достижениях республики. 
Они же наняли каких-то сомни-
тельных пиарщиков и журналюг, 
которые в СМИ, особенно во вре-
менно созданных бесплатных из-
даниях, без зазрения совести 
публикуют всякие небылицы, по-
ливая грязью возможных реаль-
ных соперников Игнатьева. Же-
лание членов команды понятно. 
Если народ их «уйдет», многие не 
просто отойдут от кормушки, а 
отправятся прямиком на скамью 
подсудимых.  Главное же – они 
умеют добывать большие день-
ги только находясь во власти. А 
жить им хочется как в раю и даже 
лучше.

Только избиратели Чувашии 
уже не те, что были лет пять-
шесть назад. Они давно поняли, 
к чему приведет нынешнее окру-
жение Игнатьева, если вновь 
останется во власти, и наверняка 
не допустят этого.

В газетном материале невозможно рассказать 
даже о десятой доле нарушений законов, которые 
допустили глава администрации Яльчикского 
района Николай Миллин и его окружение за годы 
работы.

Тем временем известный в Чувашии блогер Констан-
тин Ишутов попытался сделать список нарушений, ко-
торые стали известны ему (по годам):

2001. Незаконное переселение граждан из дома по 
ул. Октябрьской, 10 в Яльчиках в промзону на Канаш-
ском шоссе, 2 Малотаябинского сельского поселения 
(что невозможно хотя бы потому, что это разные посе-
ления).

2002. Незаконный снос школы - культурного и исто-
рического наследия Ивана Яковлева.

2004-2005. Незаконное взимание арендной платы 
за земельные участки с жителей района (не состояли на 
кадастровом учете).

2005. Незаконное межевание придомо-
вой территории многоквартирных домов, 
входящих в общедомовую собственность.

2005. Незаконное переселение граждан 
из жилого дома по ул. Юбилейной, 7, при-
знанного не пригодным для проживания, 
за плату и по договорам долевого участия в 
строительстве (отсутствовала госрегистра-
ция).

2005. Незаконное выселение двух семей из много-
квартирного жилого дома по ул. Кооперативной, 69 за 
плату и по договорам долевого участия в строитель-
стве (отсутствовала госрегистрация).

2006. Подлог в ходе Всероссийской сельскохозяй-
ственной переписи – представлены сведения по несу-
ществующим объектам.

2006. Мошенничество при «реконструкции» (по не-
которым документам – строительстве) многоквартир-
ного жилого дома по ул. Советской, 17 (фиктивные до-
говоры долевого участия в строительстве и отсутствие 

госрегистрации).
2007. Незаконное переселение 

граждан из многоквартирного жилого 
дома по ул. Иванова, 14 за плату и по до-
говорам долевого участия в строитель-
стве (отсутствовала госрегистрация).

2008. Мошенничество с АЗС в Яльчи-
ках. Одна из заправок на въезде в Яль-
чики до сих пор нигде не учтена.

2010. Незаконная продажа муници-
пального многоквартирного жилого 
дома по ул. Юбилейной, 7 предприни-
мателю Головину.

2012-2014. Незаконные аукционы 
по продаже земельных участ-
ков, находившихся в собствен-
ности граждан и поставленных 
на кадастровый учет в 1997 году.

2013. Махинация – выделе-
ние 3,7 млн рублей на переселе-

ние участника ликвидации последствий катастрофы на 
Чернобыльской АЭС.

2001-2013. Банкротство и распродажа «своим» 
людям практически всех государственных (либо с госу-
дарственным участием) предприятий района. 

2014. Составление фиктивной статистики по нали-
чию аварийного жилищного фонда.

2001-2015. Фиктивная статистика по вводу жилья в 
районе. Продажа муниципальной бани брату предсе-
дателя Яльчикского районного суда. Незаконная про-
дажа земельных участков «своим» людям под магази-
ны. И др.

От редакции. Возможно, некоторые пункты спор-
ные. Но блогер уверяет, что список составлен только 
на основании документов, следственных материалов 

и судебных решений. Копии многих из них имеются  
в распоряжении редакции.

случае – истцу отказать, во 
втором – взыскать немалую 
сумму с названных граждан в 
пользу истца. 

Похоже, отлично решают 
вопросы с правоохраните-
лями руководители района. 
Только вряд ли это происхо-
дит без помощи товарищей 
из Чебоксар. Слишком круп-
ные чины, а также Верховный 
суд республики участвуют в 
защите яльчикских руководи-
телей.

При этом правоохрани-
тели попросту игнорируют 
некоторые моменты, на ко-
торые в обычной практике 
непременно обратили бы 
внимание. Так, в ходе уголов-
ных расследований каким-
то странным образом скон-
чались фигуранты этих дел 
Мышкин Н.Е. (10.12.2013), 
Алюкин Д.П. (08.10.2014) и 
Питаков В.И. (29.12.2014). Од-
нако следователи почему-то 
не очень интересовались, 
какие причины привели к 
уходу из жизни. А на запрос 
депутата Госсовета ЧР Игоря 
Молякова ни МВД по ЧР, ни 
Минздравсоцразвития ЧР 
так и не назвали истинных 
причин смерти.

И все же настойчивость 
справороссов приносит 
определенные результаты. 
Уже дважды судили главу 
Яльчикского сельского посе-
ления Владислава Сайкина и 
наказали в административ-
ном порядке. Только вряд ли 
на этом все закончится. Уго-
ловное расследование его 
«художеств» продолжается. 

Хотя, скорее всего, он лишь 
исполнял чью-то волю, а на-
казать надо бы чиновника 
совсем другого ранга.

Как уже сказано, ведется 
следствие в отношении гла-
вы Янтиковского сельского 
поселения В.М. Рыбкина. Да 
и к главе администрации рай-
она Миллину подобрались 
близко. Конечно, это вовсе 
не значит, что нарушители за-
конов всенепременно будут 
наказаны, ибо следствие как 
открыли, так могут и закрыть. 
Но Моляков и его помощники 
полны решимости довести 
дела до конца. 

вирус «Яльчики-corruption»
Вся игнатьевская рать

Михаил Игнатьев на 30 сессии Госсовета официально 
отрекся от дружбы с бывшим руководителем «Чуваш-

автодора» Александром Волковым.
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Когда создавался 
региональный 
фонд капитального 
ремонта, помнится, 
заявляли, будто штат 
там будет небольшой 
– 4-5 человек, 
и горожанам, 
опасающимся, 
что им придется 
содержать этот 
штат, беспокоиться 
не о чем. Но, как 
говорится, лиха 
беда начало. А 
продолжение уже 
последовало. 

На 15 марта 2015 года 
штат Фонда насчитывал 15 
человек, и подбор кадров 
имел, видимо, специфи-
ческие критерии. Руково-
дитель Фонда Олимпиада 
Епифанова - бывший со-

трудник администрации 
Чебоксар и директор жи-
лищного фонда города, 
входящего в структуру 
администрации. Руково-
дителем юридического 
отдела Фонда трудится 
Эльза Анатольевна Яков-
лева, тоже бывший со-
трудник администрации 
города – работала в долж-
ности начальника отдела 
правовой экспертизы. В 
отношении Эльзы Яковле-
вой два года назад было 
возбуждено уголовное 
дело с предъявлением об-
винения «в совершении 
одного из преступлений, 
предусмотренных ст. 159 
ч. 3 УК РФ, - мошенниче-
ства, то есть хищения чу-
жого имущества и приоб-
ретения права на чужое 

имущество путем обмана 
и злоупотребления до-
верием, совершенного 
лицом с использованием 
своего служебного поло-
жения», говорится в су-
дебном постановлении. 
Впоследствии действия 
подсудимой были пере-
квалифицированы на ст. 
159 ч. 1 УК РФ (мошенни-
чество, то есть хищение 
чужого имущества или 
приобретение права на 
чужое имущество путем 
обмана или злоупотре-
бления доверием), а в ко-
нечном итоге уголовное 
преследование в отноше-
нии Яковлевой было пре-
кращено «в связи с исте-
чением сроков давности 
привлечения ее к уголов-
ной ответственности».

Власти еще нужны аргументы в 
пользу недовольства горожан 
и нежелания платить взносы 
на капремонт непонятно кому? 
Тогда пожалуйста. В пользу того, 
что этой организации и вправду 
лучше не доверять, говорит еще 
один шокирующий факт – прямое 
нарушение закона о персональных 
данных.

В апреле этого года к активисту СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Олегу Аликову и 
председателю Союза собственников жи-
лья Сергею Муравьеву попали докумен-
ты, принадлежащие Фонду капремонта. 
Попали удивительным путем. К сожале-
нию, есть у нас горожане, вынужденные 
интересоваться содержимым мусорных 
контейнеров. Там они их и нашли. Это 
были сознательные граждане, и первая 
находка была отдана Олегу Аликову, вто-
рая - Сергею Муравьеву, которые переда-
ли их депутату Госсовета Чувашии Игорю 
Молякову, а он, сняв с них копии, отпра-
вил в Генеральную прокуратуру Россий-
ской Федерации. В папках – заявления 
граждан, изменения и уточнения данных 
на лицевых счетах. Документы подписа-
ны и заверены.

После того как эта история получила 
огласку, депутату Молякову позвонили. 
Представители регионального фонда 
капремонта и республиканского Мин-
строя просили отдать им документы. 
Правда, просьба была уже не по адресу, 
а Генпрокуратура вряд ли вернет их. Ну, 
а вдогонку Фонд заявил, что эти папки с 
документами у них украли и подал заяв-
ление в прокуратуру. Прекрасно! Что это 
за организация такая, в которую можно 
зайти и взять что угодно? И ей мы должны 
доверять свои деньги? Где гарантия, что и 
деньги не украдут?

А работники прокуратуры теперь бу-
дут разбираться в какой-то совершенно 
дикой истории. Вот такой фонд-фокус.

Полезно знать
Фонд по сбору средств на ка-

питальный ремонт – избран-
ная организационно-правовая 
форма, на счетах которого на-
капливаются средства на капи-
тальный ремонт жилых домов, 
предполагает поступление ис-
ключительно добровольных 
взносов граждан и юридических 
лиц (ст. 7 ФЗ «О некоммерческих 
организациях»). Любые фонды (в 
том числе и капитального ре-
монта) формируются за счет 
благотворительных взносов 
собственников, и принуждать 
людей платить в эти фонды ни-
кто не вправе.

Верховный Суд РФ своим опре-
делением № А-57-АПГ14-2 от 
04.06.2014 дал правовую оценку 
этому факту: «Закон (имелся в 
виду оспариваемый) не наруша-
ет прав и законных интересов 
заявителя, поскольку не уста-
навливается обязанность соб-
ственников помещений много-
квартирных домов по уплате 
взносов на капитальный ре-
монт».

Закон –  
не о капремонте

Наша газета посвятила теме закона о капитальном ремонте многоквартирных домов огромное 
количество материалов, разъясняя, что это за документ такой, как он принят и чем опасен.  
Как и ожидалось, тема оказалась нескончаемой, и будоражит она не только Чувашию.  
В этом номере мы приведем доводы Виктора Жаркова, заместителя председателя Комитета  
по собственности Законодательного собрания Омской области, и немного расскажем  
о республиканском фонде капремонта, что, несмоненно, будет интересно читателям.

С уголовным уклоном

Историю с капитальным 
ремонтом МКД Виктор 
Жарков называет историей 
великого обмана. Интервью с 
ним облетело весь Интернет. 
Думается, выдержки из него 
будут очень полезны для 
собственников жилья.

Фонд-фокус

«На сам деле закон – не о капремонте. Он всего лишь вносит некото-
рые поправки в Жилищный кодекс, расшифровывает отдельные поня-
тия, но нигде закон не говорит, что собственник жилья обязан платить 
Фонду. Разве что пункт 11 статьи 4 ЖК теперь звучит так: «жилищное за-
конодательство регулирует отношения по поводу формирования и ис-
пользования фонда капитального ремонта общего имущества в много-
квартирном доме». То есть надо понимать, что речь идет не о квартирах 
– никто не придет и не станет ремонтировать ваши личные квадратные 
метры. Сомневаюсь, что и общественные будут. Но, во всяком случае, 
речь о лестницах, подвалах и чердаках». 

«…Фонд капремонта по форме собственности – вовсе не государ-
ственная структура. Это некоммерческое партнерство. Согласно зако-
ну «О некоммерческих организациях», имущество такого фонда может 
формироваться из разных источников, в том числе – добровольных 
имущественных взносов и пожертвований. Не обязательных платежей, 
которые противоречат законодательству, а именно добровольных взно-
сов и пожертвований! Которыми, собственно, и занимается сейчас часть 
населения, помогая Фонду кто чем может. Таких фондов в России – мил-
лионы: защиты животных, насекомых или анонимных алкоголиков, к 
примеру. И каждый имеет право попросить граждан помочь ему добро-
вольно. Но каждый гражданин тоже сам определяет – хочет он этого или 
нет, и в каком размере». 

Размер минимального взноса-пожертвования – «не для граждан, 
а для фондов: если собственники платят такую сумму ежемесячно, то 
фонд должен принимать участие в капитальном ремонте их дома. Прав-
да, в том случае, если платят все и регулярно. Потому что он не будет 
разбираться, кто не платит – Иванов или Сидоров, просто должна на 
счету собраться определенная сумма. Хотя, конечно, можно жертвовать 
и 8.80, и сто рублей, и триста, если хочется. Никаких судов, которыми 
грозят управляющие компании, быть не может по определению. Ну как 
представители фонда напишут исковое заявление, о чем? О том, что вы 
не хотите быть их спонсором? Ни один суд не может обязать доброволь-
но жертвовать! А если и обяжет, то Конституционный суд отменит это 
решение в пять минут». 

«В Жилищном кодексе прописаны обязательные коммунальные пла-
тежи. Но тут мы опираемся на закон «О защите прав потребителей»: «По-
требитель обязан оплатить выполненную исполнителем в полном объ-
еме работу после ее принятия потребителем. С согласия потребителя 
работа может быть оплачена им при заключении договора в полном 
размере или путем выдачи взноса». А тут вам предлагают дать аванс за 
работу, которая, может быть, будет сделана через тридцать лет. Хочется 
вам – давайте. Но обязать вас по закону нельзя». 

Деньги «идут на ремонт вообще. Фонд может на эти деньги отре-
монтировать не ваш конкретный дом № 17, а соседний, и будет прав. А 
может не отремонтировать, и тоже будет прав. В его уставе прописано 
расплывчато: капремонт – это цель. То есть то, к чему надо стремиться, 
но можно и не достигнуть, наказания за это не будет. Четко определено 
только время – 30 лет. Сумеют что-то отремонтировать за три десятка 
лет – хорошо. Не сумеют – на нет и суда нет». 

«Если взять официальную инфляцию – еще до скачков рубля – в 6,8 
процента годовых, то легко подсчитать, что деньги полностью съеда-
ются за 12 лет. А инфляция уже далеко не 6,8 процента. На что Фонд бу-
дет ремонтировать? В лучшем случае эти деньги пойдут на погашение 
долгов по судебным искам. Невозможно сохранить на счету деньги 12 
лет». 

Как делать капремонт? «Управляющие компании должны делать его 
за счет тех платежей, которые обозначены в графе «ремонт и обслужи-
вание жилья». Надо только этого добиваться». 
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Не на того поставили

Пасквили будут иметь 
обратный эффект

Прогнозы начинают 
сбываться. Причем даже 
раньше, чем ожидалось. 
И предположения нашей 
газеты о предвыборных 
пасквилях 
подтверждены выходом 
четырехполосной 
листовки под названием 
«Эксперт Чувашии». 
Правда, почему 
«эксперт» - непонятно. 
А листовка, за 
исключением последней 
страницы, посвящена 
председателю думского 
Комитета по экономике, 
инновационному 
развитию и 
предпринимательству 
Анатолию Аксакову. 
Уважаемый в республике 
депутат, несколько 
созывов работающий 
на благо ее жителей, 
представлен таким 
человеком, о котором ни 
одного хорошего слова 
нельзя сказать. 

Где вы, комитетчики?
Отвечать на то, что напи-

сано в листовке, глупо, пусть 
в писульках разбираются те, 
для кого это является про-
фессией. А вот рассказать об 
издателях имеет смысл. Но 
сначала вспомним недавно 
созданный комитет «За чест-
ные выборы», взваливший на 
себя, по официальной вер-
сии, общественные полномо-
чия бороться «с грязными по-
литическими технологиями». 
Помнят ли сами комитетчики, 
что они декларировали? «До 
выборов еще далеко, но уже 
сегодня по почтовым ящикам 
жителей Чувашии разносятся 
сотни тысяч газет, в которых 
льется грязь на многих из-
вестных в регионе полити-
ков» и «Общественные орга-
низации будут обеспечивать 
контроль над тем, насколько 
чисто работают наши канди-
даты, насколько достоверную 
информацию пишут».

Чтобы понять, что такое 
грязь, а что – не грязь, и кого 
имеют в виду комитетчики, 

надо знать позицию власти 
на этот счет. А власть считает, 
что грязь – это направлен-
ная в ее адрес критика. Пока 
неизвестно мнение власти 
по поводу того, что льется с 
четырех страниц упомяну-
той выше листовки. Не ска-
зал свое слово и комитет «За 
честные выборы». И если с 
этой стороны не будет ника-
кого реагирования, останется 
предположить, что такие па-
сквили – это вариант нормы, 
установленной властью, и пи-
шутся они по заказу. Видимо, 
по заказу того, кому Анато-
лий Аксаков может составить 
серьезную конкуренцию на 
предстоящих выборах гла-
вы республики. Кстати, быть 
«пропечатанным» в листов-
ке «удостоился чести» еще и 
советник президента России 
Николай Федоров, также вы-
зывавший до недавнего вре-
мени серьезные опасения 
действующего главы не пред-
мет выборной конкуренции 
(пока Федорова не стали про-
чить в сенат, а Игнатьев не за-
явил, что может предложить 
ему идти на выборы в связке 
с ним). В этом контексте важ-
но еще то, что в так называ-
емом «Эксперте Чувашии» 
нет ни слова про нынешнего 
главу республики. Добавляет 
штрих к «портрету» листовки 
и ее издателей и тот факт, что 
отпечатана она в ОАО «ИПК 
«Чувашия». 

Реализация проекта
А теперь об издателях. 

Это ООО «Издательский дом 
«Март-27». Учредителями 
ООО являются сотрудники 
бывшей редакции регио-
нального «МК в Чебокса-
рах». Мысль о том, что они 
за что-то обижены на депу-
тата Аксакова, недопусти-
ма: обидеться они могли на 
кого угодно, только не на 

него, поскольку парламен-
тарий не имеет никакого от-
ношения к тому, что газету 
стал выпускать другой кол-
лектив. Общество создано 
в апреле 2014 года, и уже 
через два месяца, в июне, 
стало одним из победите-
лей конкурса в номинации 
«Социально значимый про-
ект печатного издания», на-
звание проекта - «Добрых 
дел мастера». Уж не этот ли 
«социально» для кого-то 
«значимый» пасквиль надо 
считать добрым делом? Хотя 
заказчик, видимо, так и по-
лагает.

В пункте 7 техниче-
ского задания конкурса 
сказано: «Материалы, яв-
ляющиеся результатом 
реализации проектов 
СМИ, размещаются на 
собственных сайтах СМИ 
в информационно-ком-
муникационной сети «Ин-
тернет». Вот что по этому 
поводу говорится на од-
ном из форумов: «Сколько 
ни пытался найти матери-
алы, являющиеся резуль-
татом реализации проекта, с 
обязательным упоминанием 
в СМИ: «Проект реализует-
ся при поддержке Минин-
формполитики Чувашии» - 
не нашел. Материалы других 
победителей находятся на 
«раз-два». (Другие победи-
тели – это редакция газеты 
«Алатырские вести» и райга-
зета «Канаш»). 

А вот еще две цитаты с фо-
рума: «Это не PR-3000. Будет 
работать команда, тесно свя-
занная с одним из руководи-
телей предвыборного штаба 
ЕР в Чувашии» и «Началась 
предвыборная кампания - 
пиарится неудачник. У нас в 
Новчике трудящиеся начали 
получать бесплатные газеты с 
очернением противников Иг-
натьева. Да, журналюги главы 
перестарались, читатели все 

возмущаются, а пасквили бу-
дут иметь обратный эффект».

 Спасибо за рекламу
«Еще первый номер в пе-

чать даже не сдан, а новое 
издание вызывает панику», - 
сказано на сайте так называ-
емого «Эксперта Чувашии». 
Расслабьтесь, господа, и не 
льстите себе. Ваше «творе-
ние» ничего, кроме отвра-
щения, вызывать не может. 
Там же главред «Эксперта» 
заявляет, что в симпатиях к 
нынешнему главе Чувашии 
«уж кого-кого», а его «точно 
заподозрить очень слож-

но». А в колонке редактора 
третьего номера говорится, 
что ничьим карманным из-
данием они становиться не 
будут. «У нас есть свои взгля-
ды и принципы», так и напи-
сано. В действительности же 
человек, которого сложно 
заподозрить в симпатиях к 
Игнатьеву, фотографировал-
ся с ним. Как и с Анатолием 
Аксаковым в Госдуме. Мож-
но, конечно, фотографиро-
ваться хоть с чертом лысым, 
только зачем тогда заявлять 
о принципах? А не так давно 
приходил в общественную 
приемную депутата Аксако-
ва. Во встрече ему не было 
отказано, несмотря на то, что 
прием граждан в тот день не 
проводился.

А теперь самое интерес-
ное. Третий номер этого са-

мого «Эксперта» с выходом 
задержался, за это время 
произошла смена руково-
дителя. Изначально им была 
Дарья Губанова, в третьем же 
номере в выходных данных 
главным редактором значит-
ся Эдуард Дидиченко, счита-
ющий, видимо, себя достаточ-
но известным, а свое мнение 
– весомым для упомянутых 
выше заявлений. Но суть в 
другом. Неизвестно, кто фак-
тический автор писулек. Но 
Губанова по каким-то причи-
нам больше не главред. Мо-
жет быть, она, понимая, под 
какой грязью ей придется 

подписываться, попро-
сту отказалась. Ведь эта 
грязь и по закону, и даже 
по понятиям – бесприн-
ципная тенденциозная 
пакость. А за «базар», как 
говорят в определенных 
кругах, обычно прихо-
дится отвечать.

Собственно, ничего 
удивительного в появле-
нии подобных пасквилей 
нет. Что ж, исполать вам, 
писаки, для оппозиции 

реклама лишней не бывает. 
Ведь жители Чувашии не на 
словах, а на деле знают, как 
работают депутат Анатолий 
Аксаков и региональное от-
деление СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. Между прочим, они 
уже звонили в реготделение 
и возмущались этой как бы 
газетой. 

Кстати
На запрос депутата Игоря 

Молякова о том, на чьи сред-
ства выпускается газета 
«Среда Чувашия», которая 
хвалила Игнатьева и ругала 
Аксакова, глава Минимуще-
ства ЧР Анатолий Кузьмин 
ответил, что издание осу-
ществляется ОАО «Газета 
«Советская Чувашия» за счет 
собственных доходов.

Удивительные дела 
происходят в Чувашии 
накануне выборов! Ведь 
предстоящие выборы 
отличаются от любых 
минувших массой 
сопутствующих событий 
и перестановок.

На освобожденное Леонидом 
Лебедевым место сенатора пла-
нируется поместить председателя 
Комитета по международным де-
лам Совета Федерации Константи-
на Косачева, а занять это место он 

может только через депутатство 
в республиканском парламен-
те, для чего один из депутатов 
Госсовета Чувашии (причем не 
какой угодно, а избравшийся по 
одномандатному округу) должен 
отказаться от своего мандата. По 

логике, предоставить единороссу 
Косачеву мандат должна родная 
«Единая Россия». Но правящая пар-
тия, дорожа своими депутатами и 
не дорожа принципами, надумала 
решить проблему за счет оппози-
ции – СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. И 
депутату-справороссу Сергею Се-
менову было сделано совершенно 
конкретное предложение: сдать 
мандат, а взамен получить долж-
ность министра природных ресур-
сов и экологии Чувашии. 

Тут стоит вспомнить, что было 
накануне думских выборов 2011 
года.

Тогда Сергей Семенов, дирек-
тор детско-юношеской спортивной 

школы № 1 в Новочебоксарске, 
принял решение идти на выборы 
со СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ. Реак-
ция последовала незамедлительно: 
он остался без работы. Но выборы 
выиграл и вот уже почти четыре 
года успешно защищает интересы 
жителей Новочебоксарска в Госсо-
вете Чувашии. И вот единороссы 
решили, что именно Сергей Семе-
нов, мастер спорта СССР по лыжам и 
биатлону, лучше всего подходит для 
назначения на должность респу-
бликанского министра природных 
ресурсов. А то, что у него профиль-
ного образования нет, это ничего, 
это стало трендом команды Игна-
тьева. Тем более Семенов прини-

мал участие в субботнике – сажал 
деревья в Новочебоксарске, так что 
с работой главы Минприроды спра-
вится. Ведь трудится же учитель 
биологии министром финансов.

Правда, у Сергея Павловича 
другое мнение на сей счет и дру-
гие планы. И они не совпадают с 
планами правящей партии, не-
правильно выбравшей заложника 
своих интересов. К тому же депутат 
Семенов деревья сажал, а глава 
Минприроды должен обладать 
противоположными наклонностя-
ми. Да и наследие бывшего ми-
нистра Исаева, в отношении кото-
рого возбуждено уголовное дело, 
слишком тяжелое.

Сергей СЕМЕнОВ: Пока 
им не нужен был мандат, они 
нам ничего не предлагали. Так 
что никакого торга не будет, 
ведь продается далеко не все.
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6 ПАНОрАмА
мнение Тандем «очевидное – невероятное»

Промышленность 
продолжает 
лихорадить

В республике 
растет число 

бедных

Экономика ДохоДы

Бюджет в предынфарктном состоянии

Москве представили потенциал Чувашии

Наших гастарбайтеров опять обманули

Финансы

Презентация

забастовка

И проигнатьевские, и 
профедоровские СМИ 
взахлеб рассказывают 
о согласии Михаила 
Игнатьева и Николая 
Федорова идти на 
предстоящие в сентябре 
выборы тандемом 
«глава ЧР – сенатор РФ».

Намекают, что они прими-
рились по приказу Кремля. 
Из чего как бы следует, что 
их победа предрешена.

Оставим в стороне возни-
кающую при такой ситуации 
проблему с сенатором от ис-
полнительной власти Чува-
шии Константином Косаче-
вым. Ее-то решили бы. А как 
в реальности с тандемом? 

Думается, глашатаи воли 

своих хозяев явно поторо-
пились с выводами. Пока обе 
стороны заявляли лишь о 

желательности и возможно-
сти объединиться. На самом 
деле, на мой взгляд, созда-
ние этого тандема просто 
невозможно. Оставлю в сто-
роне другие соображения, 
выскажу лишь одно – глав-
ное. Если эти деятели пойдут 
на выборы вместе, они лишь 
помогут друг другу быстрее 
пойти ко дну. Ибо Игнатьев 
как кандидат в главы через 
выборы непроходной в лю-
бом случае. Да и Федоров 
еще в памяти чувашского на-
рода. А она, эта память, дале-
ко не в его пользу, и лучше ее 
пока не будоражить. Иначе 

не помогут ни  Кремль, ни 
административный ресурс. 
Ведь не посмеют же припи-
сать Игнатьеву голосов на 
30-40 процентов больше, чем 
он может набрать в действи-
тельности. Это ведь не обыч-
ные для единороссов 7-12 
процентов приписок. Если 
все же случится такое, раз-
разится крупнейший даже по 
российским меркам скандал, 
после чего о легитимности 
власти Игнатьева можно бу-
дет забыть. 

Ничего не могу сказать 
про Игнатьева, но у Федоро-
ва, полагаю, хватит ума для 

понимания таких вещей. 
Кстати, если Кремль не-

пременно хочет видеть Фе-
дорова в должности перво-
го вице-спикера сената (так 
утверждают его сторонни-
ки), президент страны мог 
бы направить его в Совет 
Федерации от своего имени 
(есть у него право назначать 
до 17 своих сенаторов - 10% 
состава СФ). Как-никак речь 
о его советнике. Да и «при-
стегнуться», в случае чего, 
Федоров может к более пер-
спективному кандидату.    

Николай МАКСИМОВ

Темпы падения 
промышленного 
производства в 
Чувашии продолжают 
нарастать.

Как сообщает Чувашстат, в 
январе-апреле индекс про-
мышленного производства 
к январю-апрелю 2014 года 
составил 89,4 процента. То 
есть падение перешло уже 
за черту 10 процентов. На-
помним, по итогам I кварта-
ла этот показатель равнялся 
8,2 процента. При этом, по 
крайней мере в ближайшие 
месяцы, не намечается ни-
каких изменений в лучшую 
сторону. Так, глава концер-
на «Тракторные заводы» 
Михаил Болотин приоста-
новил деятельность самых 
крупных в Чувашии заводов 
– промтракторов и агрегат-
ного. Стало быть, не будет не 
только разрекламирован-
ных главой республики Иг-
натьевым зерноуборочных 
комбайнов, но и просто ни-
какой продукции этих пред-
приятий.

Но не только из-за них па-
дает производство. В апреле 
по сравнению с мартом, к 
примеру, выпущено продук-
ции на 15,1 процента мень-
ше в деревообрабатываю-
щей отрасли.

Тревожный сигнал: фи-
нансовый результат орга-
низаций (без учета малых 
предприятий, банков и стра-
ховых организаций, бюджет-
ных учреждений) по итогам 
I квартала – отрицательный 
и составил 1,23 млрд руб. 
убытка.

Не лучше дела и в сель-
ском хозяйстве. Хотя здесь, 
как известно, цыплят по 
осени считают, но в живот-
новодстве дела пока про-
должают ухудшаться. А это 
недополученные молоко и 
мясо. Так, на 1 мая поголо-
вье КРС в республике снизи-
лось еще на 3,7 процента.

В январе-апреле 2015 года в бюджеты 
всех уровней в Чувашии собрано  
12 млрд рублей налогов.

Как сообщает региональное управление 
УФНС, это больше по сравнению с соответ-
ствующим периодом прошлого года на 1,5 
процента. То есть с учетом инфляции денег в 
казне оказывается меньше. Особую тревогу 
руководства ПФО вызывает ситуация со сбо-
ром НДФЛ в Чувашии. Связано это с умень-
шением реальной зарплаты. Так, на 1 марта 
налога на доходы физических лиц собрано 
1,4 млрд рублей, что на 7,8% меньше по срав-
нению с январем-февралем прошлого года. 
Как пишет ИА REGNUM, в этом году консоли-

дированный бюджет Чувашии в целом мо-
жет недополучить 3,3 млрд рублей доходов.

Тем временем бюджет Чувашии попол-
нится на 3,56 млрд рублей, выделяемых из 
федерального бюджета. С учетом этого по 
сравнению с первоначально утвержденны-
ми доходы бюджета республики вырастут 
на 10,7%, но вырастут и расходы – на 11,4%. 
Таким образом, дефицит составит 4,053 млрд 
рублей.

На прошедших недавно в парламенте слу-
шаниях депутат Госсовета от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Владимир Михайлов оценил бюд-
жет республики как находящийся в предын-
фарктном состоянии. Точнее не скажешь.

Сообщая об этом, 
серьезные аналити-
ки самой полезной 
называют встречу 
делегации республи-
ки в Комитете по эко-
номической полити-
ке, инновационному 
развитию и предпри-

нимательству. Что 
можно понять: ведь 
его возглавляет за-
и н т е р е с о в а н н о е 
лицо – депутат от Чу-
вашии Анатолий Ак-
саков. В ходе обсуж-
дений здесь были 
намечены реальные 

возможности раз-
вития экономики 
республики. Под-
черкивалось, что, 
несмотря на слож-
ную ситуацию, таких 
возможностей все 
еще немало, однако 
требуется умело вос-
пользоваться ими.

Немало интерес-
ного и познаватель-
ного можно было 
узнать о Чувашии 
и в ходе других ме-
роприятий. Так, 
представляя респу-
блику, глава Миха-
ил Игнатьев назвал 

Чувашию лучшим 
местом для прожи-
вания и пригласил 
депутатов посетить 
ее. А руководитель 
фракции «Единая 
Россия» в Госдуме 
Владимир Васильев 
после презентации 
социально-экономи-
ческого потенциала 
Чувашии сделал вы-
вод: «…красивые де-
вушки в прекрасных 
национальных наря-
дах, замечательные 
народные песни, ат-
мосфера радости и 
душевности».

63 процента жителей 
Чувашии имеют 
доход меньше 
среднереспубликанского 
показателя.

Это стало известно из опу-
бликованных Чувашстатом 
данных по итогам 2014 года. 
При этом 16,2 процента на-
селения (200,5 тыс. человек) 
имели среднедушевые дохо-
ды ниже прожиточного ми-
нимума. Хотя в целом средне-
душевые доходы превысили 
величину прожиточного ми-
нимума в 2,4 раза (в 2013 г. – в 
2,5 раза).

Между тем в прошлом году 
10 процентов наиболее обе-
спеченного населения Чува-
шии обладали 27,3 процента 
общего объема денежных до-
ходов. Для сравнения: доля 
10 процентов наименее обе-
спеченного населения со-
ставляла 2,4 процента.

В Москве объявили забастовку 
рабочие, приехавшие туда на 
строительство Парка культуры и 
отдыха вооруженных сил.

Об этом сообщил «Чувашский на-
родный сайт». В информации говорит-
ся, что на объекте трудятся 40 человек 
из Чувашии. Они проработали уже 
больше месяца, но ни копейки в счет 
зарплаты не получили. Работодатели 

нередко просто обманывают гастар-
байтеров, обещая, что заплатят позже 
и т. п. Но эти чуваши, похоже, оказались 
умудренными опытом людьми, потому 
не стали дожидаться «завтраков». Тем 
более что сам наниматель давно уже 
не отвечает даже на телефонные звон-
ки.

 Как объяснила Тамара Айрапетян, 
гражданская жена одного из рабочих, 
чувашские строители занимались в ос-

новном арматурными и слесарными 
работами. Трудились по 11 часов в сут-
ки при условии выплаты по 150 рублей 
за час. И вот такой облом. У ее мужа 
теперь нет денег даже на возвраще-
ние домой. По словам Айрапетян, об-
манутые люди обратились с жалобами 
во многие инстанции, но от них везде 
лишь отмахиваются. Теперь чувашские 
гастарбайтеры намерены обратиться в 
органы прокуратуры.

В середине мая в Государственной 
Думе РФ прошли Дни Чувашской 
Республики.
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Уничтожен памятник природы

Успех молодых ходоков

ПАНОрАмА 7

Коротко

Птичий помет 
не всегда 

удобрение

акция

халатность

сПорт              

Зачем Игнатьеву  
«Вечерняя Москва»?

Экология

Москва слезам не верит

неПонятка

Дети поедут  
в Крым

летний отДых

ДОЛГИ по зарплате в Чувашии 
на 1 мая достигли 31,8 млн рублей. 
Их рост усиливается с каждым меся-
цем: в феврале они увеличились на 
13, в марте – на 31,4, в апреле – на 8,4 
процента.

Растут долги предприятий и ор-
ганизаций за потребление тепла. На  
1 апреля они составили 1,25 млрд  
рублей.

В РАйОННОМ доме культуры 
села Красноармейское прошел 
День призывника. Родители 30 
парней, которых скоро призовут в 
армию, а также представители обще-
ственности, духовенства, ветераны 
Вооруженных сил пожелали ребятам 
стать настоящими воинами – защит-
никами Родины.

ДОРОГО обошлась жителю Коз-
ловского района попытка дать 
взятку инспектору ДПС ГИБДД. Он 
хотел решить вопрос с фиксацией 
езды в нетрезвом состоянии с помо-
щью взятки в размере 2500 рублей, а 
в итоге по решению суда вынужден 
будет заплатить 75 тыс. рублей штра-
фа.

УЧИТЕЛь Марина Табакова 
Староахпердинской школы Ба-
тыревского района провела урок 
чувашской литературы в мест-
ной библиотеке. Он был посвящен 
100-летию народного писателя Чува-
шии Николая Ильбекова (Илпек Ми-
кула.), уроженца дер. Трехизб-Ше-
мурши соседнего Шемуршинского 
района.

ОАО «Чувашский бройлер» 
продолжает загрязнять 
земли сельскохозяйственного 
назначения.

На этот раз, как сообщает региональ-
ное управление Россельхознадзора, 
птицефабрика, внося птичий помет, за-
грязнила 20 гектаров тяжелыми метал-
лами (подвижной цинк и медь). В связи 
с этим управление обратилось в Чебок-
сарский районный суд, который вынес 
решение, обязывающее ОАО «Чуваш-
ский бройлер» разработать и провести 
биологическую рекультивацию нару-
шенных земель. Решение суда вступило 
в силу.

Кстати, ОАО «Чувашский бройлер воз-
главляет депутат Госсовета ЧР от партии 
«Единая Россия» Вадим Николаев.

Правительственные СМИ с 
апломбом сообщили о встрече 
Михаила Игнатьева с главным 
редактором газеты «Вечерняя 
Москва» Александром 
Куприяновым.

Газета известная, выходит тира-
жом 1 млн 310 тыс. экземпляров. 
Но распространяется в основном 
в Москве и Московской области. 
Как сообщает пресс-служба адми-
нистрации главы ЧР, стороны обсу-
дили перспективы сотрудничества. 
Спрашивается, зачем Чувашии это 
сотрудничество? То есть, если рас-
шифровать деликатное выражение, 

публиковать в этой газете платные 
материалы? Думается, это можно по-
нять из следующего высказывания 
Игнатьева на встрече. «Сельскохо-
зяйственной продукцией мы полно-
стью обеспечиваем сами себя, а из-
лишки продаем в Москву и другие 
регионы», - сказал он. Видимо, по-
добные мысли и пытается довести 
Михаил Васильевич до Москвы, до 
руководителей страны и высокопо-
ставленных чиновников.

Только мы-то здесь знаем, как об-
стоят дела в Чувашии, в том числе и с 
продовольственным обеспечением. 
Тогда зачем пресс-служба главы зна-
комит нас с подобными его высказы-
ваниями? Ведь получается, что она 
показывает, как чиновники от власти 
вешают людям лапшу на уши. Или 
вранье руководителей республики 
настолько осточертело даже сотруд-
никам пресс-службы, что они реши-
ли потихоньку портить им имидж?

В этом году в республике летней 
оздоровительной кампанией охватят 
96941 ребенка.

Как сообщает Минздравсоцразвития, это 
на 1,8 процента больше, чем в прошлом году. 
В частности, из названного числа 33,1 тыс. 
детей отдохнут в пришкольных, 22,2 тыс. – в 
загородных оздоровительных лагерях, 8 тыс. 
– в санаториях. 174 ребенка поедут отдыхать 
в Крым (23 сироты и 151 победитель олимпи-
ад).

На все про все будет выделено 577 млн  
рублей, что на 14,8 процента больше, чем в 
прошлом году. То есть в целом на финансо-
вых возможностях обеспечения летнего от-
дыха детей инфляция не должна сказаться. Из 
названной суммы 260,6 млн рублей выделят 
муниципалитеты, 140,75 млн – республика, 
185,5 млн рублей – внебюджетные источни-
ки. Федеральных средств в этом году не пред-
усмотрено.

В лагерях много внимания будет уделено 
пропаганде среди несовершеннолетних  здо-
рового образа жизни.

Неудачно закончилась 
попытка 120 жителей 
Чебоксар донести свои 
нужды до ушей высокого 
начальства в Москве.

Дело в том, что в Чебоксарах 
уже не первый год идет тяжба 
между жителями Мясокомби-
натского проезда («Шанхая») и 
городскими властями. Как из-
вестно, там в 60-70 годы про-
шлого века незаконно селились 
люди, не имевшие возможности 
получить жилье в порядке оче-
реди. А теперь здесь 
решили построить 
новый микрорайон, 
для чего придется 
снести 280 домов (22 
уже снесли). При этом 
строители обещали 
жителям попадающих 
под снос домов выде-
лить квартиры либо 
выдать денежную ком-
пенсацию. Однако, по 
словам жителей, они 

свое обещание не выполняют. 
Обращения в органы власти ре-
спублики ситуацию не измени-
ли, поэтому отчаявшиеся чебок-
сарцы решили устроить митинг 
в Москве, проведение которого,   
как утверждается, было согласо-
вано с городскими властями.

Однако у них ничего не полу-
чилось. Автобусы с чебоксарца-
ми быстро окружили омоновцы 
и выпроводили всех из Москвы 
восвояси.

В прошлом номере газеты 
мы уже сообщали о том, что 
депутат-единоросс Госсовета 
ЧР Олег Таланов совершил 
ДТП.

Как сообщает ИА REGNUM, 
Таланов решением суда лишен 
водительских прав на полтора 
года, а за отказ от прохождения 
медицинского освидетельство-
вания на состояние алкогольного 
опьянения оштрафован на 30 тыс. 
рублей. Кроме того, водитель-де-
путат передал пострадавшему во 
время аварии гражданину в каче-
стве компенсации сумму, равную 
стоимости новой машины.

Между тем Комиссия по этике 
Госсовета до сих пор не рассмо-
трела это происшествие, хотя 
ранее фракция «Единой России» 
спешно распространила инфор-
мацию о том, что чувашское от-
деление партии этому делу «даст 
оценку».

Допустив 
незаконную 
рубку деревьев, 
лесничий нанес 
государству ущерб 
на сумму 10 млн 
рублей.

Происходило это 
в течение 2013-2014 
годов на территории 
Пандиковского лесни-

чества, что в Ядрин-
ском районе. СУ СК 
инкриминирует лесни-
чему халатность при 
выполнении государ-
ственных контрактов. 
Следствие считает, что 
именно по его вине 
незаконно вырублены 
деревья на вверен-
ном ему участке. При 
этом, к сожалению, был 

полностью уничтожен 
памятник природы 
«Культуры ели в честь 
памяти В.И. Ленина», 
то есть уничтожены 
рекреационные каче-
ства лесных участков и 
особо охраняемая при-
родная территория ре-
гионального значения.

Уголовное дело уже 
направлено в суд.

На Кубке Европы  
по спортивной 
ходьбе  
в Мурсии  
(Испания) 
чувашские 
юниорки в личном 
первенстве 
завоевали три 
медали.

На дистанции 10 км 
воспитанницы чуваш-
ской школы спортив-
ной ходьбы Клавдия 
Афанасьева и Мария 
Лосинова завоевали 
первое и второе места, 
а также выиграли в ко-
мандном первенстве. К 
их «золоту» и «серебру» 
добавила «бронзу» уро-
женка Чувашии Светла-

на Васильева, заняв на 
дистанции 20 км третье 
место. Ее землячки Ма-
рина Пандакова и Вера 
Соколова тоже выступи-
ли неплохо, заняли соот-
ветственно 5 и 6 места.

По итогам соревнова-
ний сборная России за-
воевала  «золото», в чем 
немалая заслуга спорт-
сменок Чувашии.

ПослеДствия

Депутат лишен 
водительских 
прав
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Двойняшкам Кристине и 
Кириллу Софроновым два 
с половиной года. Полтора 
года назад им поставили 
страшный диагноз – «детский 
церебральный паралич, 
спастический тетрапарез  
второй степени».

Когда малышам исполнилось 7 меся-
цев, мама начала замечать неладное – 
они не могли сидеть, не начинали ползать. 
После проведенных обследований и был 
поставлен диагноз. 

В реабилитационном центре в Чебок-
сарах Кристина и Кирилл стационарно 
лечились три раза. Особых успехов это не 

принесло. О том, возможно ли полное из-
лечение, врачи не говорят. Но родители 
стараются изо всех сил. Однако старания 
стоят немалых денег. Малыши прошли уже 
три курса в ООО «Реа центр Ульяновск». И 
вот наконец появилось хоть какое-то улуч-
шение! 

Первый раз средства собирали всем 
миром. Второй раз родители взяли кредит. 
Чтобы осилить такое лечение в третий раз, 
папе пришлось съездить на заработки в 
Москву. Уехать опять, оставив семью на 
длительное время, он уже не может.

А ООО «Реацентр Ульяновск» готов 
принять детей. На лечение Кристины тре-
буется 92 250 рублей, Кирилла – 108 750 
рублей. 

Жизнь этих малышей только 
начинается. Какой она будет – в 
данный момент зависит и от че-
ловеческого участия, от неравно-
душия.

Если вам не все равно, вы мо-
жете перечислить любую сумму 
на лечение Кристины и Кирилла. 

Реквизиты мамы,  
Татьяны Софроновой

Сбербанк России 
Новочебоксарское 

отделение Сбербанка
8613/0101 

№ карты: 639002759001713738 

Номер лицевого счета: 
40817810075040209748/54

Мегафон (Чувашия) 8-927-853-38-35

Кириллу и Кристине требуется помощь

У меня в руках пожелтевший номер газе-
ты «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - Чувашия» 

за ноябрь 2012 года. В ней рассказывается о 
депутатах Сергее Семенове и Владимире Ми-
хайлове, защищающих в Госсовете Чувашии 
интересы жителей Новочебоксарска. Пишется 
о проблемах города и о предстоящем рефе-
рендуме по вопросу строительства полигона 
ТБО на его территории. При этом мусор туда 
собирались возить через весь город.

С тех пор прошло около двух с половиной 
лет. Горожанам все же удалось доказать не-
обходимость строительства объездного пути 
к полигону ТБО. Объездная дорога в прошлом 
году была построена. А мусор до сих пор возят 
на Пихтулинскую свалку. Она давно уже пере-
полнена, ею пользуются с 1969 года.

В книге Валентина Алинея «История селе-
ний Причебоксарья» три главы. Остановлюсь 
только на третьей, она называется «Исчез-
нувшие селения». Часть 1 – селения, образо-
вавшие Новочебоксарск. В ней перечислены 
13 населенных пунктов, вошедших в город-
спутник: Анаткасы, Арманкасы, Банново, 
Ельниково (две деревни), Иваново, Ольдеево, 
Пустынькасы, Тенеккасы, Тоскинеево, Цыган-
кассы, Чедино, Яндашево. Особенно памятно 
автору этих строк село Яндашево. Оно нахо-
дилось как раз в том месте, где сейчас рас-
полагается «Химпром». Будучи студентами 
Марпосадского стройтехникума, мы в 50-е 
годы прошлого столетия проходили через 
это село. В нем были административные зда-
ния и церковь. Там молились люди, мечтая о  
завтрашнем дне. Через реку Цивиль был 
мост, за ним – дубовая роща в направлении 
Марпосада.

В конце 50-х годов началось строительство 
химкомбината и города-спутника. И вот пред-
ставьте себе, какая огромная разрушительная 
сила там «свирепствовала». С тех пор прошло 
более полувека, на месте этих 13 деревень 
вырос «Химпром» и город с населением более 
100 тысяч человек. Там, вдоль реки Цивиль, 
находились пойменные луга и крестьянские 
пастбища. Из сносимых деревень сотни лю-
дей переселялись в новые благоустроенные 
городские квартиры. Конечно, была радость, 
но была и печаль, страдания местного насе-
ления.

После полета А.Г. Николаева в космос нача-
лось строительство асфальтированной доро-
ги, построили мост через Цивиль. Теперь мы 
восхищаемся этими преобразившимися па-
мятными местами, связанными с именем на-
шего великого земляка. Трудно представить, 
как будет развиваться Новочебоксарск…

Михаил Карпов, Чебоксары

Выражаем искреннюю благодар-
ность региональному отделению 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, лично 
депутату Анатолию Аксакову, депу-
татам Госсовета Чувашии от партии, 
а также редакции газеты «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – Чувашия» за внима-
ние к жителям Мариинского Посада и 
района. Статья, опубликованная в № 5 
газеты, явилась толчком хоть к каким-
то движениям со стороны городской 
администрации: в рекордные сроки 
был частично отремонтирован настил 
подвесного моста к часовне Свято-Тро-
ицкого собора. Сам собор долгие годы 
не ремонтировался. 

Можно сделать вывод, что партий-
ную газету в администрации города 
читают. А чиновников, видимо, можно 
расшевелить только печатным словом. 
Поэтому расскажем и о других пробле-
мах.

В центре Мариинского Посада на 
месте первого городского кладбища 
находится старый парк. Здесь даже 
осталось несколько разрушенных па-
мятников. В 20-е годы прошлого сто-
летия большевиками был разрушен 
Успенский собор, стоявший на этом 
месте, и парк называется Успенским в 
память о нем. Украшением парка явля-
ется старая липовая аллея – деревьям 
более 200 лет. Но во что превращено 
это красивейшее место? Сейчас здесь 
свалка мусора и строительных отходов 
от разобранного старого кинотеатра. 
Когда-то школьники, учащиеся лесо-
технического техникума, сотрудники 
организаций выходили сюда на суббот-
ники. Администрации городского по-
селения вполне по силам организовать 
субботники, чтобы привести в порядок 
это историческое место. 

Дом композитора Анатолия Нико-
лаевича Тогаева на улице Советской 
находится в ведении городской адми-
нистрации и является историческим 
памятником. Дом запущен до предела. 
Крыша обвалилась, в огороде – сти-
хийная свалка, бурьян – выше чело-
веческого роста. Соседнее жилье – как 
на пороховой бочке: если кто бросит 
спичку в этот сухостой, сгорят все дома, 
они деревянные. И это в 150 метрах от 
здания городской администрации. 

Чиновники не видят или не хотят ви-
деть, во что превращается старинный 
красивый город, а везде трубят о раз-
витии туризма в Мариинском Посаде.

Жители Мариинского Посада

Очень нравится партийная га-
зета «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

- Чувашия». В 2015 году в ней обли-
чались действия власти по «отъему» 
денег, заработанных сотрудника-
ми дошкольных учреждений.

И на кого покусились? На лю-
дей, которые поят, кормят, рас-
тят, развивают и воспитывают 
будущих граждан великой России 
– жителей Чувашии!

После ваших смелых статей и 
после того, как нашей власти «по-
грозили пальчиком» из Москвы, 
она нашла другую схему:

фонд заработной платы не в 
полном объеме, а 60-70% (на-
верное, экономят для выборной 
кампании);

приказано (!!!) показать рост 
зарплаты отдельно взятого работ-
ника. Как? Путем обязательного 
сокращения штатов (а фонд зар-
платы – тот же, искусственный 
рост). А власть будет звонить во 
все колокола о том, как она хо-
роша, перед выборами это ей на 
руку;

мало того, что фактически гра-
бят, так еще и унижают человече-
ское достоинство, заставляя тря-
стись: только б не меня сократили! 

И это может привести к соци-
альному взрыву.

Работники в основном женщи-
ны, эмоционально нестабильные 
из-за давления власти. Это отра-
жается на профессиональной де-

ятельности и, конечно, на семей-
ных отношениях. А семья – это 
ячейка государства! Вот такое вре-
доносное влияние несет власть.

А президент Владимир Путин 
16 апреля 2015 года сказал: мало 
включать голову, нужно еще и 
сердце подключать к своей дея-
тельности.

Просим провести расследова-
ние новых афер власти, а резуль-
таты через депутата Анатолия 
Аксакова довести до президента 
страны.

Мы пока еще верим в справед-
ливость! Вся надежда на вас.

Обиженные и униженные 
землячки

По инициативе региональ-
ного отделения СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Чувашии 
продолжается сбор подписей 
за введение прямых выборов 
глав муниципальных образо-
ваний в городских округах, го-
родских и сельских поселениях, 
а также за упразднение инсти-
тута сити-менеджеров.

Не только члены партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, но и 
здравомыслящие единороссы, 
и члены других партий и про-
стой народ против закона об 
органах местного самоуправ-
ления, который был принят 
единоросским большинством 
Госсовета Чувашии в конце 
2014 года. По этому закону глав 
сельских муниципалитетов вы-
бирают не жители районов, а 
депутаты райсобраний, посе-
лений.

Как же так? Получается, нас 
практически лишили консти-
туционного права голосовать и 
выбирать на местном уровне?

Заглянем в Основной закон 
страны.

Глава 8. Местное само-
управление. Статья 30, 
пункт 2: «Местное самоуправ-
ление осуществляется граж-
данами путем референдума, 
выборов, других форм прямого 
волеизъявления, через выбор-

ные и другие органы местного 
самоуправления».

Глава 2. Права и свободы 
человека и гражданина. 
Статья 32, пункт 2: «Гражда-
не РФ имеют право избирать и 
быть избранными в органы го-
сударственной власти и органы 
местного самоуправления, а 
также участвовать в референ-
думе».

А что, депутаты от партии 
власти Госсовета Чувашии этих 
статей не читали? Или они до 
сих пор ждут, как народ отреа-
гирует на принятый ими закон? 
Какие цели преследует этот 
документ – уже ясно. Можно 
предположить, что будет про-
исходить на собраниях при вы-
боре глав местного уровня. Кто 
из депутатов может выступить 
открыто против действующих 
глав? Может, и найдется смель-
чак, но что ждет его в дальней-
шем – всем понятно. 

И еще вопрос: неужели 
депутаты хотят взять на себя 
такую ответственность? От-
ветственность перед народом 
за «избранных» ими глав. Если 
они не назначат того главу, 
которого желает народ, они 
лишатся спокойной жизни, да 
и доверия к власти от этого не 
прибавится. А «избранный» та-
ким путем глава как будет себя 

чувствовать? Мне кажется, по-
сле такого избрания в душе у 
него не будет покоя. Если он по-
рядочный, то тысячу раз при-
дет к мысли: лучше бы меня 
избрал народ, оказав доверие. 
И тогда он будет стараться 
оправдать это доверие. Займет 
серьезную позицию в пользу 
своих избирателей, будет отста-
ивать их интересы.

Думаю, этот закон придется 
отменить. И народ, собрав до-
статочное количество подпи-
сей, сможет это сделать. Ведь 
именно народ, как сказано 
в Конституции РФ, является 
единственным источником 
власти в стране. Именно народ 
«осуществляет свою власть не-
посредственно, а также через 
органы государственной власти 
и органы местного самоуправ-
ления», а «Высшим непосред-
ственным выражением власти 
народа являются референдум и 
свободные выборы». Это тоже 
сказано в Конституции.

Поэтому мы, граждане РФ 
и жители Чувашии, надеемся, 
что будем избирать муници-
пальных глав на выборах на 
основе всеобщего равного пря-
мого избирательного права при 
тайном голосовании.

Полина Иванова,  
Эльбарусово

воПрос ребром я Помню крик Души
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Конституция в стороне?


